

Merkblatt zum Modul Wissenschaftliches Präsentieren (Stand 04/2015)	Explanatory Notes for the Module Scientific Presentation (last update 04/2015)
<p>Motivation: Studierende</p> <ul style="list-style-type: none"> • Eine professionelle Präsentation von Forschungs- und Projektergebnissen ist eine grundlegende Voraussetzung für eine erfolgreiche Karriere sowohl in der Wissenschaft als auch in der freien Wirtschaft. • Das Modul ist dazu gedacht, diese Kommunikations- und Präsentationskompetenz in verschiedenen Präsentationsformen (Vortrag, Poster) zu erwerben und anzuwenden. <p>Professoren</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Vorstellung von Forschungsarbeiten und -ergebnissen im Master-Seminar stellt den eigenen Forschungsschwerpunkt vor. • Poster können genutzt werden, um die aktuell laufenden Arbeiten zu präsentieren. 	<p>Motivation: Students</p> <ul style="list-style-type: none"> • A professional presentation of scientific research projects and their results is a fundamental prerequisite of a successful career both in scientific as well as in the economic world. • Students present their research projects in various formats (oral presentation, poster) in order to acquire and improve their communication skills and presentation competence. <p>Professors:</p> <ul style="list-style-type: none"> • The presentation of research projects and their results in the Master Seminar advertises the individual research fields. • Posters can be used to present ongoing research.
<p>Inhalte: Das Modul „Wissenschaftliches Präsentieren“ beinhaltet drei Teilleistungen:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Eine Präsentation im Master-Seminar. • Die Präsentation der Ergebnisse der Masterarbeit im Rahmen eines Vortrags innerhalb der Arbeitsgruppe. • Die Erstellung eines Posters mit den Ergebnissen der Masterarbeit. 	<p>Contents: The module „Scientific Presentation“ includes three tasks:</p> <ul style="list-style-type: none"> • An oral presentation in the Master Seminar. • A presentation of the results of the Master thesis in the respective research group. • Preparation of a poster with the results of the Master thesis.
<p>Umsetzung: Präsentation im Master-Seminar</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Der Verantwortliche des Master-Seminars kontaktiert zum Ende eines jeden Semesters potentielle Teilnehmer (Masterstudierenden ab dem 3. Semester). 2. Vortragende melden Ihre Vorträge beim Dozenten an, der das kommende Semesterprogramm erstellt . Die Vorträge müssen nicht notwendigerweise am Ende der Masterarbeit gehalten werden. 3. Auf dem dafür vorgesehenen Formular bestätigt der Seminar-Verantwortliche , dass der Vortrag im Master-Seminar (Teilleistung 1) gehalten wurde <p>Präsentation der Ergebnisse und Poster Die beiden weiteren Teilaufgaben erfolgen in Abstimmung mit den Betreuern der Masterarbeit.</p>	<p>Implementation: Presentation in the Master-Seminar</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. At the end of each semester the lecturer in charge of the Master-Seminar contacts potential participants (Master students 3rd semester and above). 2. Students that plan to present sign up with the lecturer, who compiles the program for the upcoming semester. The presentations do not necessarily have to be held after finishing the Master thesis. 3. The lecturer attests the presentation in the Master-Seminar (task 1) on the respective form <p>Presentation of Results and Poster Both additional tasks are carried out after consultation with the supervisors of the Master thesis.</p>

<ol style="list-style-type: none">1. Der Studierende stellt die Endergebnisse der Masterarbeit innerhalb der Arbeitsgruppe vor und fasst diese in einem Poster zusammen.2. Der Hauptbetreuer der Masterarbeit bestätigt, auf dem dafür vorgesehenen Formular, dass die Vorstellung der Ergebnisse erfolgt ist (Teilleistung 2), das Poster abgegeben wurde (Teilleistung 3) und beide Teilleistungen als bestanden betrachtet werden können.3. Das ausgefüllte Formular wird beim Prüfungsamt abgegeben4. Das Formular ist auf der Webseite im Downloadbereich des jeweiligen Master-Studiengangs verfügbar.	<ol style="list-style-type: none">1. Students present the final results of their Master thesis in their research group and summarize them in a poster.2. The main supervisor of the Master thesis attests on the respective form that the presentation (task 2) has taken place and the poster (task 3) has been handed in and both tasks can be considered as completed.3. The completed form is handed in at the examination office.4. The form is available in the download area of the respective Master programs.
---	---